



EN PUERTO MONTT

# SAAM bautiza el primer remolcador eléctrico de Latinoamérica

El remolcador se llama *Trapananda*, un tributo al antiguo nombre que recibía la Patagonia Chilena, donde operará la embarcación.

SAAM celebró un hito para el país y la región: el bautizo del *Trapananda*, el primer remolcador eléctrico de Chile y Latinoamérica. Se trata de un paso clave en la transición energética y un avance concreto hacia operaciones más sostenibles en el sector marítimo.

La nave operará en Puerto Chacabuco (Región de Aysén), apoyando maniobras de atraque y desatraque de buques de Enap, socio estratégico en este proyecto. Entre sus atributos destacan su operación cero emisiones y la reducción del ruido submarino.

"Este avance no sólo es una innovación tecnológica, sino un compromiso real con la sostenibilidad y la eficiencia. Un símbolo de lo que somos y hacia dónde vamos: una empresa que mira al futuro con responsabilidad ambiental y vocación global", dijo en la ceremonia el gerente general de SAAM, Macario Valdés.



Óscar Hasbún, presidente del directorio de SAAM; Gloria Maldonado, presidenta del directorio de Enap, y Macario Valdés, gerente general de SAAM.



Los directores de SAAM: Francisco Pérez Mackenna, Jorge Gutiérrez, Óscar Hasbún, Francisco Gutiérrez y Rafael Fernández.



Parte de la tripulación del remolcador: Christian Aguilar, Omar Gatica, Samuel Concha y Héctor Dyarzo. Al centro la madrina del *Trapananda*, Daniza Sandoval.



Juan Andrés de la Maza, excomandante en jefe de la Armada; Jorge Toso, comandante en jefe de la Quinta Zona Naval, y Edmundo González, presidente de la Liga Marítima de Chile.



Pablo Cáceres, gerente de Sostenibilidad y Desarrollo de SAAM Towage, y Sofía Carrasco, gerente de Sustentabilidad de Quiñenco.



Cristián Cifuentes, country manager de SAAM Towage Chile y Perú, Gonzalo Larenas, gerente general de Indusmar, y Augusto Medina, gerente general de Lagomar.



Carlos Samoiedo; Hernán Gómez, gerente de SAAM Towage; Omar Sierra; Macario Valdés, gerente general de SAAM; Disney Ugaldé y Claudio Jofré.

